



El Mercurio

NE 1824

EDICIÓN 20
ABRIL 1997 E23

CRÓNICAS CULTURALES

El Maestro Oroz

QUIZÁS Rodolfo Oroz no alcanzó a oír la sentencia que García Márquez dictó recientemente en contra de la ortografía. Mejor así, pues la vida de este longevo académico estuvo consagrada a respetar y conocer nuestro idioma. Filólogo de nota, Rodolfo Oroz murió a la edad de 101 años, conservando la lucidez hasta el último respiro.

Recordando su pensamiento y sus enseñanzas, transcribimos algunas de las opiniones que diera en entrevista a Artes y Letras hace dos años: (Respecto de cómo hablan los chilenos) "No hablan peor que otros. En todos los países de habla española hay gente que habla bien y hay gente que no sabe hablar". Respecto de su predilección por alguna palabra del idioma, expresó: "Las palabras son un aliento que sale de la boca y no algo concreto que pueda juzgarse en sí. Es el concepto que encierran lo que importa".

Consultado acerca de qué haría ante la hipótesis de ser ministro de educación: "Aconsejaría que por lo menos en dos escuelas enseñaran latín dentro de la formación humanística. Y esos alumnos encontrarían en los clásicos las normas de vida como deben ser".

Educado en Alemania, su labor como lingüista, académico y filólogo le acarreó el merecido respeto de sus alumnos y similares. Obtuvo el Premio Nacional de Literatura en 1978 y fue por más de 21 años director de la Academia Chilena de la Lengua.

Reviviendo sus sentimientos, cuando se acercaba a cumplir la centuria, expresó a Artes y Letras: "Yo diría que es poco tiempo. Si mire hacia atrás, pienso que es muy breve el tiempo que ha pasado. Quisiera vivir unos cincuenta años más... Más allá, la protagonista será el alma, esta vida de aquí es transitoria; no se acaba".

Foto: AGENCE FRANCE PRESSE

Rodolfo Oroz.

El Maestro Oroz [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Maestro Oroz [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile